



SPIP des Vosges :

Toutes et tous mobilisés, le 6 mai, pour la défense de nos missions, de nos moyens et de nos conditions de travail

Nous, agents syndiqués et non syndiqués du SPIP des Vosges, nous sommes réunis en assemblées générales suite à l'appel à mobilisation lancé par la CGT IP et le SNEPAP- FSU.

Nous faisons le constat amer d'un délaissement et d'un dénigrement de notre mission d'insertion au sein de notre propre administration et de notre propre ministère.

Nous dénonçons le virage ultra-sécuritaire et stigmatisant pour la population pénale ordonné par le garde des Sceaux et mis en œuvre sagement par la DAP.

Nous dénonçons la surenchère politico-médiatique qui jette le discrédit sur notre action et notre engagement quotidien au profit de la réinsertion de nos usagers, y substituant une vision afflictive et neutralisante de la peine uniquement.

Nous dénonçons ce mépris affiché pour notre travail qui se traduit dans un budget au rabais qui ne nous permet pas d'avoir des moyens humains (tous corps confondus) et matériels à la hauteur de nos ambitions.

Nous professionnels des SPIP ne nous retrouvons ni dans la création d'établissements de haute-sécurité ou d'une police pénitentiaire ni dans l'inertie de notre administration à lutter contre la surpopulation carcérale et pas davantage dans le rétropédalage à l'œuvre en matière de développement des aménagements de peine et de respect des droits des personnes condamnés.

Pour toutes ces raisons, nous avons décidé de rejoindre la mobilisation du 6 mai pour faire porter notre voix, pour défendre le bien-fondé de notre intervention en matière de réinsertion, pour exiger les moyens nécessaires à l'exercice de nos missions et plus encore pour une politique pénitentiaire raisonnée, exempte des discours réactionnaires et sécuritaires!

Les modalités d'action suivantes ont été retenues :

Sur les antennes du département :

- apposition d'un bandeau de revendication dans chaque mail
- programmation d'un message d'absence automatique d'absence

- communication adressée aux parlementaires, élus locaux, et partenaires institutionnels et non institutionnels et information la presse

En outre sur l'antenne de St Dié :

- en dehors de RDV programmés, seules les urgences seront traitées
- apposition d'une banderole aux fenêtres du service et d'affichages au sein du service
- organisation d'une activité qui pourrait être qualifiée de « ludique et provocante »

Nous refusons de subir les politiques délétères qui s'annoncent sans rien dire, nous refusons la perspective d'un SPIP sans insertion et d'une justice où le tout-carcéral prévaut.

**Pour une vision humaniste de nos métiers, de la justice et de la société,
TOUTES ET TOUS MOBILISE.E.S LE 6 MAI !**

A Epinal et St Dié,
le 05 mai 2025